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       México D.F., a 11 de septiembre de 2008. 

 
Diputado César Horacio Duarte 
Jáquez. 
 
Presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados. 
 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro.  

 
 

PREGUNTA.- Sobre estas fiestas patrias, ¿usted cree que todavía el 
Himno Nacional siguen siendo vigentes sus estrofas? 
 
RESPUESTA.- Naturalmente que sí.  
 
Yo creo que es un tema que está por encima de cualquier otro 
valor de los mexicanos.  

 
PREGUNTA.- Muchos dicen que porque es belicoso, que debería de 
cambiarse algunas (inaudible).  
 
RESPUESTA.- Sin duda que es un himno distinto, es un himno, pero 
naturalmente es un himno que los mexicanos lo vivimos y lo 
sentimos.  

 
PREGUNTA.- Diputado, yo quisiera preguntarle sobre este anuncio 
que hace Hacienda, de los aumentos semanales en gasolina.  
 
RESPUESTA.- Estamos preocupados porque el impacto a la 
economía de la familia de los mexicanos tiene naturalmente en la 
gasolina, efectos; y, sobre todo, genera efectos en los 
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especuladores que utilizan el pretexto de un incremento que 
pareciera simbólico realmente al impacto del valor de los 
productos, pero que es el mejor pretexto que encuentran los 
especuladores para aprovecharlo y es ahí donde se afecta, 
desgraciadamente, a la economía de la familia de los mexicanos.  
 
A la par que tenemos que encontrar medidas que tengan el mejor 
manejo y no tengamos efectos inflacionarios que realmente nos 
vayan a generar un problema mayor.  

 
PREGUNTA.- ¿Sobre el incremento al precio de la gasolina?   
 
RESPUESTA.- Vamos a esperar que la posición del Congreso, 
estamos a unos días de determinar el proceso del año próximo y 
esperemos encontrar ahí la manera de controlar; de tener un 
control que no esté de manera permanente el aumento y lo que es 
peor: la amenaza de no tener la seguridad en la estabilidad de los 
de precios en un producto tan importante para los insumos del 
país.  

 
PREGUNTA.- Pero los impactos, diputado, en los productos de 
primera necesidad que todo…  
 
RESPUESTA.- Claro que impactan porque, insisto, el incremento en 
los productos básicos ha sido verdaderamente fuera de control, se 
está afectando el poder adquisitivo de la familia mexicana; en ese 
sentido no aceptamos que los efectos que se están dando de esa 
manera se sigan impulsando.  

 
PREGUNTA.- ¿Puede haber subsidio a transporte y alimentos?  
 
RESPUESTA.- Afortunadamente el debate está iniciado con haber 
llegado la Iniciativa de Ley de Ingresos, se da en materia particular 
en este tema, y se tendrá que reflejar en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación. 

 
PREGUNTA.- ¿Le exigirán a Carstens, diputado, que se tome una 
medida ya para frenar esto? 
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RESPUESTA.- Recordemos que el día 17 el secretario está 
convocado, y aquí naturalmente el posicionamiento de cada grupo 
parlamentario tendrá que ver con ello y se tendrá ahí una 
determinación sobre la posición que tome la Cámara de Diputados 
al sancionar la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos; tendrá 
que reflejar de manera automática la posición del Congreso y en 
las facultades que tenemos.  

 
PREGUNTA.- Les haría un llamado a los trabajadores para que tengan 
esta calma, esta tranquilidad, a pesar de que cada día suben y suben 
los precios 
 
RESPUESTA.- La calma tenemos que hacérsela llamar a los 
especuladores, a los comerciantes voraces que desgraciadamente 
tengan una actitud indolente ante la posición económica precaria 
que  tiene la mayoría de los mexicanos y en esa condición no 
podemos por una parte estar promocionando una política social 
que a la vez le esté impactando en el valor y en la capacidad de 
adquisición de sus insumos elementales de las familias.  

 
PREGUNTA.- ¿Pediría una sanción para los especuladores?, ya está 
contemplada, pero nunca se han sancionado.  
 
RESPUESTA.- Creo que son momentos y tenemos que prever el 
fenómeno de la inflación, el fenómeno de la crisis económica en el 
mundo y el fantasma que tenemos frente a la crisis económica del 
país; tenemos que tomar las medidas suficientes y hacer la 
aplicación necesaria en las que ya tenemos vigentes para que eso 
no ocurra.  

 
PREGUNTA.- Diputado ¿sobre las marchas que van a hacer los  
campesinos, que ya amenazaron para precisamente evitar los 
recortes? 
 
RESPUESTA.- Tengo hoy conocimiento que el grupo parlamentario 
del PRI ha tomado la posición de solicitar la presencia del 
Secretario de Agricultura, aquí en la Cámara de Diputados, para 
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revisar el tema de los subejercicios, para atender la propuesta y 
desgraciadamente ha sido histórica la baja en la iniciativa que se 
envía de Presupuesto de Egresos, ha sido histórica la baja que le 
dan a los recursos del campo, porque siempre hay un bloque muy 
importante en la Cámara que ha impulsado buenos presupuestos al 
campo.  
 
Pero este año la voz generalizada de los diputados, es no sólo  
hacer un buen presupuesto, sino lograr las  mejores herramientas 
para la aplicación efectiva de los recursos al campo; porque ahí 
está la mayor parte de los pobres de México.  

 
PREGUNTA.- ¿Cómo se va a resolver lo del presupuesto para el 
campo?, con movilizaciones como las que (inaudible) para el próximo 
mes ¿van a dejarse presionar los legisladores por estas movilizaciones 
políticas para que haya más presupuesto al campo? 
 
RESPUESTA.- La verdad es que siempre ha habido estas 
movilizaciones y no sólo de un partido, es un tema que ha unido a 
todos los partidos que tienen organizaciones que representan a 
campesinos en el país y productores de manera directa.  
 
Pero también vemos al Consejo Nacional Agropecuario, que es la 
iniciativa privada del campo, también vemos a los productores de 
riego del país. Hay una unidad plena y cohesionada de todos los 
frentes de las organizaciones de productores primarios del país a 
atender y venir a la Cámara de Diputados, en donde las puertas 
han estado abiertas, y pretenderemos aplicar con ello una 
interlocución sólida, institucional, válida que refleje las 
inquietudes que tienen y se pueda con ello aportar a lo que se 
produzca finalmente en las facultades de la Cámara, que 
corresponden al presupuesto 2009.   

 
PREGUNTA.- ¿Alberto Cárdenas sigue siendo interlocutor válido 
directo?, pues no les ha resuelto absolutamente nada a los 
campesinos.  
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RESPUESTA.- Aquí veremos que esa convocatoria que haga el 
Congreso, si es que en los mecanismos suficientes se da, en la 
comparecencia se determine esa validez y esperemos que el 
Secretario de Agricultura aporte mejores condiciones también de 
diálogo para resolver ese conflicto que se ha venido prolongado 
por un buen tiempo.  

 
PREGUNTA.- Pero son reiteradas las demandas de su renuncia, 
diputado, y él sigue tan campante.  
 
RESPUESTA.- Esperemos que el señor secretario responda a la 
expectativa generada para el 2009 y, bueno, de manera 
institucional nosotros esperaremos su presencia para poner lo que 
esté de nuestra parte y tratar de resolver esta crisis que tiene el 
campo de México.  

 
PREGUNTA.- ¿Ahí es válido que si no puede renuncie o si no tiene 
voluntad? 
 
RESPUESTA.- Esperemos la comparecencia, esperemos la actitud, 
esperemos las propuestas, esperemos los acuerdos y ya el 
Congreso determinará en su momento.  
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 

 


